

¿Y no correréis á participar de los elogios que la Patria reconocida les tributa? El Reyno os llama para su defensa. ¿Y lo dexareis sin auxilio? La Religion os convoca para su amparo. ¿Y no la sacareis triunfante? Fernando VII, el amable Fernando, el desgraciado y cautivo Fernando os aguarda para su libertad. ¿Y no rompereis las cadenas que lo detienen? Somos españoles. Esto respondeis. Pues guerra sin fin hasta la destrucción de los tiranos.

Sanlúcar de Barrameda 20 de Junio de 1808.

Juan Rafael Iribarren, Secretario.

FRANCESES.

HE vivido mucho tiempo entre vosotros, y no he hallado uno que ame al usurpador: cese ya vuestro miedo, armaos en masa, imitad nuestro exemplo, y seréis libres. Renazcan en vosotros los días serenos de Henrique IV, desconfiad de la filosofía, causa de todos vuestros males; sola la Religion de vuestros mayores sea la dominante: sacudid el yugo, morir ó vencer es el solo lenguaje de la Nacion Española.

Reimpreso en Buenos-Ayres: Imprenta de los Niños Expósitos.



PROCLAMA

DE UNA ESPAÑOLA A SUS PATRICIOS.

8

LEales españoles: rasgose en fin el velo que representaba en la escena del mundo á Napoleon como á un verdadero héroe, apareciendo con los propios coloridos de su carácter: ¡ojalá nos fuera posible apartar nuestra vista para no percibir tan infame barron! España abatida y consternada se ha visto subyugada por la mas negra traicion: y enervada por algun tiempo parecia haber obscurcido su nombre respetable y aun temido en mas felices épocas: pero este nombre ilustre, la heroicidad que le es propia no se hallaba extingida del todo: yacía envuelta entre las cenizas de las circunstancias, volviendo á renacer con mayores brillos para asombro de toda la Europa. Si, nobles españoles, la gloria de Sagunto y de Numancia, que no han podido borrar tantos siglos, es la peor suerte que nos puede caber.

Nuestros Soberanos se hallan presos, no por la fuerza de escuadrones armados, sino por medio de engaños y traiciones. Esta perfidia inaudita, la de denigrar sus augustos nombres por medio de infames papeles publicos, y sobre todo la de habernos privado de nuestro amado Fernando VII, nuevo sol que empezó á reproducir en nuestros corazones el júbilo y las mas lisongeras esperanzas, pide el sacrificio generoso de nuestras vidas: es preciso ofrecerlas: la razon y la justicia nos acaudillan, y el brazo del Dios de los exercitos nos sostiene. La historia estampará por siempre en sus fastos la horrible traicion é infame felonía de Napoleon, le arrancará el titulo de grande que le daba la Europa engañada, y decidirá que este dictado conviene se aplique mejor al mas infimo de los españoles. Si, amados patricios, ese ardor que os inflama, ese noble entusiasmo con que os ofrecéis á morir gustosos por nuestro Fernando VII, no es movido

por el mas leve precepto, sino por el heroismo y lealtad característica de la Nación que vuelve á recobrar todo su esplendor. La gloria, la verdadera gloria inmortal, que prepara la historia para la posteridad nos espera. Vamos á llenar unas páginas que no podran jamas leerse sin admiracion.

No creamos que falten en el ejército que manda el tirano de Europa quien condene una accion tan vil. Todo hombre que esté dotado de un sano juicio, y en quien se halle alguna probidad nos hará justicia y detestará tan negra perfidia. El hombre de bien, sea frances, alemán, italiano ó de qualquiera otra nacion, se avergonzará de seguir sus banderas. La Europa, todo el Orbe adonde llegue la noticia del robo hecho á España y sus Soberanos se asombrará y detestará para siempre su aborrecido nombre.

Veid en bosquejo sus hazañas en España: con velo de amistad y alianza va internando en sus tierras á nuestros Soberanos: los engaña: ¿pero un corazón noble pudiera jamas prometerse semejante perfidia? No es extraño que se dexase llevar nuestro amado Rey. Las halagüñas esperanzas que el falso amigo le hacia concebir para la felicidad de sus pueblos, la inmunidad de su sagrado carácter hicieron al mas amado de los Soberanos ponerse en un peligro que solo la mas execrable maldad pudiera concebir; él ha sido sacrificado, nuestro Rey está preso y oprimido por amor de sus vasallos, pero todos juran morir por él.

Dice Napoleon que la renuncia que hizo nuestro Monarca Carlos en su hijo Fernando, no podia ser valida porque estando hecha en un tiempo en que los exercitos franceses ocupaban parte de España, diria la Europa que él habia venido para destruir á su amigo. Y ahora será válida la renuncia que por boca de nuestro Rey Carlos se hace él en sí mismo, disponiendo de España como pudiera de una cosa propia, teniendo oprimidos y pre-

nos bajo su traidora mano á todos nuestros Reyes? Ved aqui descornado el velo, y el traidor capaz de causar horror á la humanidad que se presenta tal como es en sí.

El nos cree muy idiotas quando todavia con su f. l. a politica nos predica la paz y la felicidad. Ved la paz que gozan los pueblos que se le han subyugado. Ved quales han sido las resultas de las protestas de amistad hechas á nuestros Soberanos, y esas serian las de nuestra condescendencia. Una continua guerra es el patrimonio de los que le siguen, y una esclavitud seria nuestro destino si nos sujetáramos á él: el día que nos naciera un hijo tendriamos que llorar al ver que ya estaba destinado á tomar un fusil apenas pudiera sostenerle: nuestras hijas profanadas en nuestra presencia: españoles, vuestras esposas... cubramonos de horror al proferirlo, y juremos antes morir que vivir sin honra. Siempre será una gloriosa satisfaccion para los españoles el considerar que Napoleon, ese hombre que se apellida el *grande*, que se va en gloria de que á fuerza de armas ha conquistado la mayor parte de la Europa, para dominar la España se ha visto precisado á valerse del dolo y artificio. ¡Noble generosidad española! Tanto lamentamos esta ciega confianza; pero nuestro heroyco carácter bien conocido en la Europa culta reanimará nuestros esfuerzos para volar á la victoria sin apartar de nuestra vista la subordinacion á nuestros xefes, y la humanidad con que deben tratarse á los franceses que no defienden la perfidia de Napoleon.



FRANCESES.

Vuestros hermanos los españoles se han armado en masa para destruir al déspota ambicioso, que despreciando la sangre humana la hace solo derramar por sus miras ambiciosas: hagamos causa común, cesen los arroyos de sangre con que este monstruo se ha familiarizado; nosotros no tenemos guerra con los franceses, nuestros intereses son comunes, solo la tenemos con Bonaparte y sus secuaces: hemos respetado vuestras vidas y propiedades, haced lo mismo, venid y cambiemos las producciones de nuestros suelos, aquí encontrareis lealtad y estimación; rompéd las cadenas que os aprisionan, sois libres si seguís nuestro exemplo: acordaos que solo padres en solo el nombre, y que vuestros hijos arrancados con violencia de vuestro seno paternal, perecen por ensaizar cinco extranjeros.

Reimpreso en Buenos Ayres: Imprinta de Niños Expósitos.



CONCLUSION DEL EXTRACTO DE LA GAZETA de Londres del 5 de Agosto.

Pamplona Julio 1.

Se dice ha habido otra acción en Aragón el 26 ó 27 con gran destrozo de ambas partes. Nada mas se sabía, sino que los Aragoneses perseguían al enemigo con furor.

Murcia 2 de Julio.

Ayer se acabó el ataque de Valencia por el general Moncey, solo 1200 hombres escaparon; y 1500 quedaron prisioneros en el Castillo y en las Galeras de Cartagena. Moncey quedó tambien prisionero en Valencia. Esta ciudad está libre de la sorpresa de 7 mil franceses, que vinieron de las cercanías de Albacete, al mismo tiempo que Llamas y Cervellon con mas de 30 mil iban en seguimiento de la retaguardia del enemigo. Al general Moncey le venian de refuerzo 7 mil hombres, que encontraron su sepulcro en Valencia.

Benavente 24 de Julio.

La mayor parte del exercito de Castilla ha pasado à reforzar al de Asturias.

Villaparra 25 de Julio.

Desde el ultimo encuentro estamos esperando otro, llenos de confianza del buen éxito, por las excelentes disposiciones de nuestro general. Tenemos viveres suficientes: se observa el mejor orden y disciplina, y nada necesitamos.

Astorga 26 de Julio.

El exercito de Galicia, dividido como debe estar en varios distritos, ocupaba los mismos puntos que antes, y todos hallan cada vez mas animados con la esperanza de los socorros pecuniarios de la Inglaterra, y la generosidad de las ciudades y pueblos de nuestro buen reyno de Galicia, en sus continuos donativos.

El Consulado de Cadiz ha expedido una Proclama de 4 Julio, dirigida à los Comerciantes, en la que manifestando los sagrados vinculos, y mutuas obligaciones que hay entre el estado y los ciudadanos para asistirse reciprocamente, pone à la vista la situacion à que los ha reducido la perfidia del gobierno frances, y que deben hacerse los mayores esfuerzos para libertarse de ella. Procede à demostrar que no puede llevarse la guerra adelante sin grandes gastos, y que